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PV 
 

Assemblée Générale 
 
 

 
Mardi 04 juin 2019 à 17h15 à La Chaux-de-Fonds 
Hôtel Athmos (Salle Léopold 1er étage gauche), Avenue Léopold-Robert 45 
 
Présents : Evelyne Boillot (EB), Jean-Jacques Delémont (JJD), Marcel Schiess (MS), Alexandre 
Moine (AM), Walter Tschopp (WT), Jacques-André Tschoumy (JAT), Céline Queste (CQ), 
Françoise Bévalot (FB), Sarah Steinweg Clark (administratrice du dicastère urbanisme, bâtiments 
et relations extérieures, représente la Ville de La Chaux-de-Fonds), Franklin Thévenaz (Syndic 
de Sainte-Croix), Maxime Marteil, (Chef de projets arcjurassien.ch), Bernard Soguel (Pdt du Parc 
du Doubs, Cernier), M. et Mme Jean-Marc Comment (Saint-Ursanne) 
 
Excusés : Jacques-André Maire (Conseiller national), Raphaël Comte (Conseiller aux Etats), 
Pascal Curie (Conseiller municipal délégué aux maisons d'écrivains, musées et réseau Vauban, 
Vice-président du Grand Besançon à la prospective et à l'aménagement), Marieke Steenbergen 
(Chef de projets Coopération transfrontalière, Grand Besançon), Nicolas Pacquot et Pascal 
Delisle ( Pays de Montbéliard Agglo), le Conseil communal de la Ville de La Chaux-de-Fonds, 
Miguel Perez (Président de la Ville du Locle), le Conseil communal de la Ville du Locle, Conseil 
municipal de la Ville de Porrentruy, lettre de M. G. Voirol, Maire et du Chancelier F. Valley, Patrick 
Tanner (Maire, Municipalité de Saint-Imier), les Autorités de la Commune de Val-de-Travers, 
Alexis Boillat (chancelier de la Commune de Val-de-Travers), Philippe Merz (membre du Comité 
directeur du Forum), Bernard Woeffray (membre du Comité directeur du Forum), Laurence 
Peguignet (membre du Comité directeur du Forum), Pascale Brenet (membre du Comité directeur 
du Forum), Lucette et Gabriel Sire (Besançon), Bernard Frisetti (Morteau), Gilles Robert (Maire 
du Russey). 
 
 
ORDRE DU JOUR 
 

1. Salutations par le Président – Introduction de Marcel Schiess qui remercie les 
personnes présentes. Il rappelle que la convocation était accompagnée d’un lien sur notre 
site Internet pour accéder aux documents présentés lors de cette AG. 

 
2. Procès-verbal de l’Assemblée générale du 05 juin 2018 

 
è Approbation du PV 2018 à l’unanimité 

 
 

3. Rapport du Président – Lecture est faite du rapport moral. 
 

è Approbation du rapport à l’unanimité 
 
 

4. Présentation des comptes 2018 (JJD) – Lecture est faite des comptes et du bilan. Les 
documents ont été envoyés aux adhérents. Une bonne santé économique qui s’explique 
par l’activité réduite du FT d’un point de vue de son Secrétariat Général en 2018. 
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è Se reporter aux documents de bilan. 
 
 

5. Rapport de l’organe de contrôle – Doc.en ligne – .Le rapport de révision certifie que les 
comptes sont conformes. Depuis 2018 il est noté qu’un salaire est versé pour le compte 
du Secrétariat Général. 

 
è Approbation des comptes à l’unanimité 

 
 

6. Budget 2019 – Présentation du budget prévisionnel – Il est rappelé que les manifestations 
par session sont estimées à 5 000 CHF. Le budget est en baisse, il s’agit d’une perte 
d’exercice, pour les raisons évoquées dans le rapport moral, mais comme la fortune est 
supérieure il n’y a pas d’impasse financière. Nous demanderons à nouveau un 
accompagnement de la LORO en début 2020. Marcel Schiess rappelle 
l’accompagnement sur le Cycle 9 de la Chambre de commerce et d’industrie du Doubs 
(1 000 €) et de la Caisse des Dépôts et Consignations (4 000 €) et la fidélité des membres 
qui nous accompagnent. JJD rappelle la parité France-Suisse en matière de membres, 
de genre et de financements. 

 
è Approbation du budget à l’unanimité 

 
 

7. Programme d’activités 2020 – Sortie du Cycle 9 au cours de juin 2019 avec la mise en 
place du tournage du film que nous consacrons à la question de l’économie résidentielle 
transfrontalière. Nous accueillerons un groupe d’auditeur.trice.s de ‘IHEST sur la question 
de la transition le 26 septembre 2019 et le FT programme la totalité de la journée qui se 
tiendra à La Chaux-de-Fonds. L’entrée dans le Cycle 10 reste à discuter durant les 
« Journées stratégiques, été 2019 » que nous tiendrons fin août à Nans-sous-Saint-Anne 
(25). 

 
8. Election du nouveau Comité Directeur du Forum Transfrontalier - Validation de l’arrivée 

de Céline Queste et Philippe Merz.  
 

Céline Queste nous rappelle les raisons de son intérêt pour le Forum Transfrontalier. Elle 
rappelle qu’elle est du Nord de la France, mais pontissalienne d’adoption. Ayant beaucoup 
voyagé, elle s’est finalement fixée en Suisse, pays qu’elle a toujours trouvé magnifique, beau et 
hyper organisé… Et finalement sa localisation aux Verrières est advenue, moins chère et plus 
facile pour les questions administratives. L’espace de coworking KLAB° est ainsi né quasiment 
sur la frontière, avec des liens en France et en Suisse… Céline administre par ailleurs deux 
Musées à Môtiers pour la Fondation Burkhardt-Felder : le Musée d’art aborigène et le Musée de 
l’automobile « le Manège ». 

 
 

è Comité réélu à l’unanimité 
 

 
9. Fixation de la prochaine Assemblée générale 

 
è Le MAR 09 juin 2020 – Hôtel Athmos à La Chaux-de-Fonds. 

 
 

10. Divers 
 

Walter Tschopp rappelle l’importance du film que nous allons réaliser et l’attente de la part 
du FT du retour de ses adhérents, nous recueillons volontiers les avis de ceux qui nous 
soutiennent et nous accompagnent. 
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Franklin Thévenaz nous indique qu’il va nous quitter en tant que Syndic de Sainte-Croix, 
mais que la commune demeurera adhérente, et qu’il sera adhérent à titre individuel. 
Jean-Jacques Delémont et Jacques-André Tschoumy saluent Franklin et le remercient 
pour sa bienveillance vis-à-vis du FT. 
Jacques-André Tschoumy salue M. et Mme Comment de Saint-Ursanne et souligne la 
tendance possible à se concentrer sur l’axe LCF – Besançon contre laquelle nous devons 
lutter. Il ajoute l’importance du transfrontalier en Europe, dans un cadre européen qui 
fonctionne et qui a fait ses preuves. Il rappelle l’expérience de l’hôpital de Cerdagne, 
exemplaire s’il en est… 
Alexandre Moine rappelle que la situation est moins bonne d’un point de vue des 
transports franco-suisse dans l’Arc jurassien par exemple et que nous assistons à une 
stagnation, voire un déclin et cela est assez décourageant. 
Walter Tschopp rappelle que les relations transfrontalières nouées dans le cadre 
d’échanges culturels se sont taries… Le constat est compliqué et nous ne pouvons 
qu’amener une petite contribution. 
Céline Queste dit que le travail entre français et suisse n’est pas forcément aisé, les 
français sont créatifs et les suisses sont pragmatiques… et cela fonctionne lorsque l’on 
combine les deux. Les discussions entre les deux sont très enrichissantes… 
Franklin Thévenaz cite l’exemple du bus qui aurait pu relier la Grande Borne et Les 
Fourgs… et transporter potentiellement 131 frontaliers. Cela a été très difficile de savoir 
qui commande en France, du côté de la Suisse le canton de Vaud était prêt à soutenir, 
même une partie du budget français. Le projet est pourtant en stand-by parce qu’il n’y a 
aucune mobilisation en France, la réponse est qu’il n’y a pas d’argent… Que faire… 
Walter Tschopp 
Jean-Marc Comment dit que le niveau politique est trop éloigné de la réalité de la base. 
Françoise Bévalot montre que la société civile est un moteur formidable… 
Le Forum Transfrontalier a plusieurs fois soutenu cette idée de droit à l’expérimentation 
dans les zones transfrontalières de la part des Etats, et Bernard Soguel rappelle que le 
manque de dynamisme des Etats sur les questions transfrontalières vaut aussi bien en 
France qu’en Suisse. Le projet Nexpo initié par 10 villes suisses pour lier villes et territoires 
ruraux périphériques pourrait être repris dans l’Arc jurassien, la logique s’y prête. 
Jean-Marc Comment mentionne son projet personnel de certificat sur le développement 
touristique qu’il va lancer avec l’Université de Lausanne. Il s’appuiera sur les ressources 
du FT. 
Françoise Bévalot rappelle combien l’Arc jurassien est peu vu du reste de la France par 
exemple. On ne voit pas assez ce que peut apporter la reconnaissance de l’Arc jurassien, 
alors que cette entité est fondamentale pour coordonner des projets de développement 
qui soient transfrontaliers. 
Marcel Schiess souhaiterait que Mme Steinweg Clark et Mr Marteil s’expriment sur ces 
questions présentement débattues. Mme Steinweg Clark affirme que la volonté politique 
locale est là mais que cela butte sur les échelons supérieurs… sans solutions à court 
terme et c’est un problème. Mr Marteil évoque la Communauté du Savoir (CdS) qui doit 
sortir de l’accompagnement Interreg et doit voler de ses propres ailes. Mais on vit un 
manque de portage politique qui est lié à des forces centrifuges très importantes. On a 
donc de la peine à trouver des relais au niveau des Cantons. L’Arc jurassien est très bien 
identifié en termes de territoire d’action à différents échelons au niveau de la 
Confédération… mais en tant que chef de projet depuis trois ans il constate une vision 
fragmentée de l’Arc jurassien, notamment d’un point de vue helvético-suisse avec un lourd 
travail d’identification au niveau du terrain en lien avec des forces centrifuges. 

 
 
Annexes 
 
- Procès-verbal de l’Assemblée générale du 05 juin 2018 
- Rapport de révision Fiduciaire VIGILIS, comptes 2018 
- Rapport interne des comptes 2018 non-audités 
- Comptes et bilan 2018 
- Budget 2019 
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Pour le Forum transfrontalier le 06 juin 2019. 
 
 
Le Président       Le Secrétaire général 
Alexandre Moine      Marcel Schiess 
 

     


